

GESTION MUNICIPAL 2020-2024

KELVIN CRUZ
ALCALDE

RENDICIÓN DE CUENTAS
2023-2024

Monumento Escultórico, el Centinela.

ALCALDÍA DEL MUNICIPIO DE
LA VEGA

PRESENTACIÓN

Conocimiento de las ejecutorias del año de gestión 24 de abril 2023 al 24 de abril 2024 del Ayuntamiento del Municipio de La Vega

Muy buenos días,
Amparo Custodio
Vicealcaldesa

Esteban García presidente de este Honorable Concejo de Regidores, y junto a él a todos los regidores de los diferentes partidos de los cuales me siento honrado de que nos acompañen en esta tarea de trabajar para el desarrollo de nuestro municipio.

Aprovecho para agradecer en primer lugar a Dios, que nos permite arribar a un nuevo periodo de gestión de manera consecutiva al frente del Ayuntamiento de nuestro querido Municipio de La Vega, acompañado por un equipo de hombres y mujeres dedicados y comprometidos con el servicio.

Debo agradecer a mi familia.

A mi querida esposa
Gleidy de La Mota,
a mis hijos
Katherine,
Kevelyn
y Kelvin Jr.,

Agradecer a mis padres

Toni Cruz,

a mi madre., Yolanda Mercedes (Doña Tita)

A mis hermanos, Werner, Yelisa y Ana Cristina, por el apoyo que siempre me han brindado para cumplir mis compromisos con el pueblo.

Hoy celebramos en la República Dominicana el día de los Ayuntamientos. 530 aniversario de haberse fundado el primer Ayuntamiento de América en el Municipio de la Isabela, Provincia de Puerto Plata.

En este sentido, nos presentamos ante la ciudadanía, cumpliendo con la Constitución de la República y la ley 176-07 del Distrito Nacional y los Municipios, exponiendo nuestra rendición de cuentas como una forma de dar a conocer las ejecutorias, donde detallamos los recursos invertidos y las nuevas iniciativas a realizarse.

En la actual Constitución Dominicana, se establece claramente la autonomía municipal, reivindicando una convicción que fue exaltada por el pensamiento de nuestro Juan Pablo Duarte.

Esta autonomía es la base primaria del proceso de descentralización que debe legitimar el carácter democrático del Estado; El Ayuntamiento constituye el órgano del Estado más cercano a la vida diaria de los ciudadanos.

Esta realidad nos ha permitido llevar a cabo una gestión sostenible, promoviendo el desarrollo económico local y la participación activa de las comunidades en los temas municipales, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de nuestra gente.

Hoy rendimos cuentas del último año de nuestra segunda gestión como alcalde del Municipio de La Vega. Siempre comprometido con las necesidades de nuestro pueblo.

En nuestra visión y firme propósito de Transformar el Municipio de La Vega, hemos trabajado en eventos, planes, proyectos, obras y servicios de manera equitativa en todo el municipio de La Vega.

En esta gestión le damos prioridad a las obras y los servicios, pero también vemos con mucha importancia la interacción social de nuestra gente, por ese motivo nos hemos ocupado en completar un calendario periódico de actividades en todo el año, para así fortalecer la convivencia pacífica, fomentar el turismo interno, la dinámica económica y el crecimiento cultural manteniendo siempre vivas nuestras costumbres y tradiciones. Actividades que hemos consolidado en el transcurso de nuestra gestión, como son;

CARNAVAL VEGANO

En el mes de febrero La Vega se convierte en la ciudad carnavalesca, como Presidente del Comité Organizador del Carnaval Vegano, acompañado de la UCAVE y demás autoridades que lo integran, hemos cumplido con nuestra responsabilidad de gestionar los recursos no solamente para el montaje, sino para permitir que el carnaval se celebre por todo lo alto en el presente y el futuro, garantizando así su crecimiento continuo.

Las Olimpiadas Infantiles Municipales, celebradas durante las vacaciones de verano, constituyen la actividad recreativa más grande e importante de la niñez dominicana.

Con la participación de más de 5,000 niños y niñas de todo el Municipio y la labor de unos 500 facilitadores, bajo la dirección de nuestra vicealcaldesa Amparo Custodio, llevamos a cabo estas Olimpiadas que han sido ejemplo a nivel nacional.

Durante su celebración nuestros infantes reciben inducción en áreas como: educación moral y cívica, deporte, arte, en fin, un espacio para el recreo, la socialización y la diversión sana durante sus vacaciones de verano.

Este programa se realizó con una inversión total de RD\$7,792,823.40

Desde que llegamos a la Alcaldía nos propusimos rescatar **Las tradicionales Fiestas Patronales Nuestra Señora de la Antigua**, las cuales se celebran en el mes de agosto.

Importante tradición religiosa-popular que se hace articulando con el liderazgo comunitario de toda la ciudad, organizado en 8 polígonos, donde se integran los principales barrios de La Vega.

Las mismas se inician con la elección de la Reina de las Patronales, en un espectáculo de fantasía y continúan durante 9 días con las esperadas ferias agropecuarias, ventas populares de productos de INESPRES, y productos cárnicos de INDUVECA, comedores económicos y juegos populares, culminando cada noche con un concierto con los más afamados artistas y orquestas nacionales y finalizando en grande con el tradicional desfile de carrozas.

Estas fiestas se realizan con una inversión de RD\$ 8,651,949.34

Con el Parque mágico en el mes de diciembre la ciudad de La Vega se convierte en la capital de la navidad dominicana, actividad que ha marcado un sello distintivo en nuestra gestión.

Un espacio Transformado, diseñado para la época navideña e inspirado en la familia.

Lo hemos convertido en una tradición y orgullo para todos los vegaños, los visitantes del Cibao y de todo el país.

Justo es reconocer que no existe en todo el territorio nacional, un lugar ambientado con la calidad, belleza y creatividad en esta época especial del año, anhelado por todos, especialmente por los niños.

Total invertido en el evento RD\$17,406,262.33

Es importante destacar que los costos de estas actividades, son compartidos con la gestión de importantes patrocinios tanto del gobierno central como de empresas privadas.

Quiero reconocer y agradecer profundamente a la empresa INDUVECA, por su presencia y el apoyo incondicional que hemos recibido en todas las actividades antes mencionadas. Su apoyo económico ha sido fundamental para la realización de estas actividades.

También aprovecho para agradecer a un equipo de colaboradores, tanto del ayuntamiento de La vega, como de líderes comunitarios que, de manera entusiasta, aunque honorífica, nos acompañan en el montaje y dirección de estos eventos, muchas gracias de todo corazón.

En este momento me permito destacar, el importante trabajo que estamos realizando desde la Casa de la Cultura, continuamos llevando a cabo clases de Piano,

guitarra, violín, teatro, percusión, dibujo, formación personal para niñas, asimismo como la exhibición de exposiciones de arte y talleres de cine. Al mismo tiempo seguimos desarrollando nuestra academia municipal de música dirigida por el Maestro Monchi Fernández.

En otro orden a continuación, nos disponemos a ofrecer en detalle las obras que hemos construido;

-Restauración de nuestro Centro Histórico y Parque de Las Flores (Elias Brache), un espacio público que se encontraba en franco deterioro, el cual asumimos con una intervención que incluyó reconstrucción de sus aceras y contenes, pintura de edificios, reconstrucción de sus fachadas, reparación de puertas, señalización y rotulación de todo su entorno, nueva jardinería, con nueva iluminación, siempre respetando sus líneas arquitectónicas neoclásicas, dignificando con esta intervención nuestro casco urbano.

Realizada con una inversión de RD\$ 13,938,923.31

-Reconstrucción del Parque Infantil Municipal, en la comunidad Brache Batista. Una intervención que sencillamente se convirtió, en una verdadera obra de arte, para el disfrute de los niños humildes de nuestros barrios, esta obra la gestionamos con la Primera Dama Doña Raquel Arbaje, con el auspicio del Banco Popular y una inversión por valor de 17 Millones de pesos.

-Parque José Martí, otro espacio público que había perdido su esplendor, también lo asumimos, cambiando sus bancos, nueva iluminación, mejoramiento del ornato, reconstrucción y pintura de sus pisos y aceras convirtiéndolo en un espacio público totalmente renovado, impactando de manera positiva en el entorno y elevando la calidad de vida de la comunidad. Con una inversión de RD\$7, 769,097.46 millones

- Parque de las Uvas. Un parque obsoleto y deteriorado, ubicado en la zona rural de nuestro municipio, asumido por nuestra gestión con la reconstrucción total de todas sus instalaciones: pisos, jardinería, iluminación led, pintura y verja perimetral; en fin, entregamos un parque moderno que no tiene nada que envidiarle a ninguno de la ciudad. Con una inversión de RD\$9,653,621.45

También realizamos el acondicionamiento del Salón de Sesiones don Mario Concepción, con su nuevo mobiliario, sistema de sonido de última generación, nueva iluminación, pisos, cortinas, y nuevas unidades de Climatización, devolviendo la solemnidad a este espacio donde nos encontramos.

Además, abordamos el remozamiento total de la Casa de la Cultura, que abarco pintura, remoción de sus pisos, jardinería, acondicionamiento del patio, junto a un moderno sistema de climatización, para que la casa de todos este a la altura de las actividades propias del arte y la cultura veganas.

Con una inversión en estas 2 ultimas realizaciones por la suma de RD\$5,100,000.00

En materia del deporte hemos continuado con la construcción de instalaciones deportivas, como canchas mixtas (para baloncesto y volibol) en las siguientes comunidades;

- Jimayaco Abajo
- Jamo La Jardeta
- El Higuero
- Licey
- Rio Seco

También reconstruimos totalmente el Play en la comunidad del Corsal, mejorando notablemente las condiciones de este estadio.

-Terminación del Complejo Deportivo en la comunidad de El Pino

Que incluyo la construcción de un moderno play, cancha mixta y un club comunitario.

Una instalación deportiva que se ha convertido en un referente en todo el país.

Todas esas instalaciones deportivas fueron construidas con una inversión de RD\$ 36,998,254.10.

En adición a estas obras entregadas para la práctica del deporte, en estos momentos estamos construyendo las siguientes:

- Play de la Comunidad de Carrera de Palmas
- Play de las Canas
- Play de Sabaneta

De igual modo para continuar el fomento y desarrollo del deporte también patrocinamos los principales eventos deportivos como son:

- Torneo de baloncesto superior con refuerzos.
- Apoyo al equipo vegano de fútbol Atlético Vega Real.
- Torneo de baloncesto superior carnavalesco.
- Los 18 juegos deportivos interclubes.
- La exaltación de atletas destacados al Templo de la Fama del Deportista Vegano.
- Las Olimpiadas de Rancho Viejo.
- Torneo de baloncesto Inter barrial, donde participan más de 20 clubes.
- Una de las actividades de mayor tradición en el ámbito deportivo, el Maratón La Vega – Moca- Moca-La Vega
- Eventos deportivos durante la Semana Santa.
- Diversos torneos pre superiores de baloncesto con refuerzo, en las comunidades de San Miguel, Pontón-Galindo, Pontón el 4, El Quemado, Los Pomos, Las Cabuyas, Palmarito, Bayacanes, Camboya, Los Valerios entre otros.

Para una inversión total en patrocinio Deportivo de RD\$...7,343,200.00

Sin duda alguna somos el principal apoyo del deporte Vegano.

En materia de construcción de clubes hemos seguido apoyando a las comunidades y su liderazgo, los clubes comunitarios son espacios determinantes en la vida de territorios, pues ahí se celebran todo tipo de actividades sociales, a esos fines hemos construido clubes en los siguientes lugares:

- Nueva Era Licey.

Es importante resaltar que este club funcionaba en una instalación en estado deplorable, lo que mantenía por años a toda la comunidad alterada y demandando su intervención.

- Las Praderas Cabirmota.

Un club construido a petición de sus organizaciones sociales, que lo anhelaban por décadas.

-En la 7s

Es importante resaltar que este club se construyó en un terreno propiedad de la Iglesia católica, para uso de la comunidad y fue posible gracias a la buena voluntad e intermediación del Padre Rafael Mendoza (Padre Raffi) Esta obra incluyo además la construcción de la verja perimetral conjunta del club y de la iglesia.

-El club en Quebrada Honda.

Un club que igual que los anteriores, demandado por los comunitarios, construido para satisfacer las necesidades sociales de esta comunidad.

Para una inversión total en clubes de _RD\$14,870,025.26.

-También estamos construyendo en estos momentos, las Oficinas administrativas y áreas sociales del Club Enriquillo

-El Club de las Canas y

-El Club de las Carmelitas,

La Vega es un pueblo profundamente religioso, por lo que hemos invertido en construcción para la consolidación de nuestra tradición religiosa en las siguientes obras:

- Capilla Casita de Jesús, en Villa Francisca II.

-Centro de Oración y Salón Multiuso de Jeremías
Pertenece a la orden de los Franciscanos.

De igual modo hemos realizado aportes para la terminación de otros templos religiosos que indicamos:

- Capilla Nuestra Señora del Carmen, en Jamo-Los Rieles, .

- Parroquia San Juan de Avila, en de Guaco.

-Centro carismático Las Canas, comunidad carismática Santa María salud de los enfermos.

- Y Aporte para la terminación de la capilla nuestra señora de la natividad, de la comunidad de las maras

Para una inversión total de: RD\$ 9,778,904.66

Hemos invertido en el acondicionamiento de caminos vecinales y en bacheo en diferentes puntos de nuestro municipio, entre los cuales se encuentran:

Caimito Adentro
Caimito Afuera
La Torre
Jimayaco
Las Canas
Botija
Pontón
Las Martínez
Rio Seco
Los Pomos
El Pinito Ponton
Sabaneta
Rancho Viejo
Jamo-La Carmona
Jamo- La Jardeta
Licey
Hoya Grande
Camaguey- Las Maras
Las Palmeras- Rio Seco
Las Yayas
Rancho Abajo
Las Uvas
Maguey Las Uvas,

Para una Inversión en reparación de caminos y bacheo de RD\$ 32,901,160.70.

De igual manera en estos momentos estamos en un proceso de remozamiento de los 3 principales cementerios de nuestra ciudad, con una inversión que supera los 20 Millones de pesos, fondos provenientes del Gobierno Central, a través de la Liga Municipal Dominicana.

Además, la Construcción de aceras y contenes, en el Sector de Nibaje (uno de los barrios más humildes y en peores condiciones en nuestro municipio), con un presupuesto de unos 17 millones de pesos, en una primera etapa, donde nos proponemos transformar esta comunidad igual como lo hicimos en Barrio INGCO y barrio Don Fausto.

- Ahora quiero referirme a algunas obras que hemos gestionado y construido en este último año, con el apoyo del presidente Luis Abinader:

En estos momentos se está asfaltando la carretera Bayacanes- el Higuerito - la Llanada. Esta además incluyo, la construcción de canaletas para el drenaje pluvial en todo su trayecto.

También se iniciaron los trabajos del asfaltado de la carretera principal de Cabirmota-Las canas.

-Una obra que cambio el perfil de nuestro municipio, la Transformación de la Avenida Pedro A. Rivera y construcción de la Plaza de los presidentes veganos.

Reconstrucción total de la avenida con una longitud de 8 kilómetros, que incluye asfaltado total, construcción de isleta, aceras, contenes, jardinería, colocación de modernas lámparas led, señalización horizontal y vertical, sensores de velocidad, 1,100 metros cuadrados de arte público y la colocación de semáforos de última generación, únicos en el país.

En adición a todo esto, también transformamos un espacio arrabalizado, ocupado por un comercio informal, rescatándolo y Convirtiendo el mismo en la PLAZA DE LOS PRESIDENTES VEGANOS. Profesor Juan Bosch y Don Antonio Guzmán.

Dicha plaza cuenta con una rampa ascendente que lleva al Monumento Escultórico, el Centinela, de la autoría de nuestro Arquitecto Raúl Morilla.

La escultura pública más alta del país con una altura de 25 metros lineales, una obra visitada por artistas, comentada por instituciones de arte, escuelas de Arquitectura de las principales universidades, público en general, y convertida desde ya en un hito urbano de La Vega.

Espacio que además posee una cortina de agua de más de 100 metros lineales con luces LED'S y cascadas secuenciales. La plaza cuenta también con una vistosa jardinería vertical.

Monto Total Invertido en la Avenida, Plaza de los Presidentes, y Obras anexas a esta, RD\$ 666,878,762.

-Uno de los principales problemas ambientales y de salud de nuestro municipio lo constituye el vertedero municipal de Soto, el cual desde hace más de 2 años le estamos buscando una solución definitiva. Con el cierre técnico del vertedero y la puesta en funcionamiento de la nueva estación de transferencia, construida por el gobierno central con una inversión de 83 millones de pesos dominicanos, estamos dando los primeros pasos para concluir con esta problemática histórica de nuestro pueblo.

El proyecto del parque Hoya Cativa, diseñado para satisfacer las múltiples necesidades de espacio público, área verde, ejercicio al aire libre, recreación familiar y encuentro saludable para todas las edades. Este proyecto se encuentra en proceso de licitación por parte de Inapa y habrá de iniciarse en este año.

Nueva Arena Fernando Teruel (Bajo techo). Como Presidente del Comité Organizador del torneo de baloncesto superior de La Vega, le solicitamos al Presidente Abinader la nueva Arena Fernando Teruel, proyecto que el mismo Presidente prometió y ya pronto será una realidad.

Me detengo en este justo momento para hacer un acto de justicia y darle las gracias públicamente al Presidente Luis Abinader, quien siempre ha tenido un gesto solidario que refleja su compromiso con nuestro municipio.

En nuestro interés de continuar la TRANSFORMACION en el Municipio de La Vega, nos hemos reunido con

importantes profesionales del urbanismo, arquitectos, e ingenieros, analizando y discutiendo importantes proyectos para construir el master plan, sobre nuestra visión futura de ciudad, la cual contiene entre otras las siguientes obras;

- Circunvalación Sur-La Vega. Tramo 7S-Guaigui-Jarabacoa.

- Reubicación del Reformatorio de Menores para que en este lugar se construya un centro de Iitla y oficinas del Infotep, generando así oportunidades de formación técnica y tecnológica al más alto nivel para nuestra juventud.

- Plaza Comercial La Vega (Antes Centro Cultural Prof. Juan Bosch) , Un proyecto que está ubicado frente a la clínica La concepción, el cual todos sabemos que ha estado abandonado por más de 12 años, donde proyectamos la construcción de un moderno centro comercial de inversión público-privado.

- Proyecto de traslado de la Fortaleza de la Concepción-Para ser transformada en el Parque Central La Vega.

- Y finalmente, la Terminal de Transporte Publico Interurbano. Un proyecto que se propone concentrar fuera de la ciudad, todas las paradas del transporte público y con esto descongestionar significativamente el tránsito en nuestra ciudad.

En este momento aprovecho la ocasión para darle las gracias a Dios, por haberme permitido la oportunidad de ser elegido como nuevo presidente de la federación latinoamericana de ciudades y municipios (flacma), organismo que representa el máximo liderazgo de la municipalidad Latinoamericana, indudablemente un gran honor para mí y mi familia, pero sobre todo para la municipalidad dominicana y de manera especial, para esta gestión que humildemente encabezamos en el municipio de La Vega.

Veganos y Veganas hoy reafirmo mi compromiso de profundizar la Transformación que iniciamos en nuestra primera gestión al frente del Ayuntamiento de La vega, esa es nuestra meta, por la que trabajaremos incansablemente, para que La Vega siga siendo el municipio modelo de la Republica Dominicana...

Muchas Gracias

DIOS NOS BENDIGA A TODOS.